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Se cometieron graves irregularidades en la retirada de amianto

Los captadores detectaron gran cantidad de
fibras de amianto en el aire por negligencia

Entre los días 6 y 11 de abril,
el vecindario del Polígono fue
expuesto de forma negligente
-e innecesaria- a un enorme
riesgo para la salud debido a las
irregularidades técnicas cometi-
das en la retirada de residuos de
amianto en la parcela 1 del polí-
gono 85, junto al Ramabujas, que
supuso la liberación de gran can-
tidad de fibras según detectaron
los captadores situados en la
zona.

A pesar de la extrema grave-
dad de lo ocurrido, la Consejería
de Economía, Empresa y Empleo
tardó tres días en tomar la deci-
sión de paralizar los trabajos en
dicha parcela y eso, tras la movi-
lización de la Plataforma Mi Ba-
rrio sin Amianto y nuestra asocia-
ción, que el lunes 9 alertaron a la
viceconsejería de Medio Ambiente
y la Policía Local.
Irregularidades

Tras la visita de un agente
medio ambiental al lugar del ver-
tido el día 10 de abril, en la que
se detectó numerosas irregula-
ridades, las administraciones
competentes no tuvieron más re-
medio que actuar y, finalmente,
decidieron paralizar la actuación
el 11 de abril. El 18 de mayo si-
gue paralizada.

La clave está en el plan de
trabajo que elaboró la empresa
ejecutora de la retirada y que fue
aprobada por la Dirección Pro-
vincial de Economía, Empresa y
Empleo, que nunca comprobó

que se estuviera cumpliendo, lo
que provocó este nuevo desastre.

Según se detalla en el infor-
me del agente medioambiental,
en el lugar estaba trabajando una
retro-excavadora giratoria de
grandes dimensiones, que era la
encargada de recoger los recor-
tes de fibrocemento y los lodos
de amianto y echarlos en los
contenedores, provocando, al
igual que ocurrió en el Barrio
Avanzado una nube de polvo.

Igualmente comprobó que
parte de los residuos no se esta-
ban empaquetando correcta-
mente, ya que las sacas donde
se depositaban no estaban ce-
rradas herméticamente tal y
como exige la normativa para
evitar la emisión de fibras allá
por donde transite el camión que
las transporte.

La cinta de seguridad no ro-
deaba totalmente la zona de tra-
bajo y estaba caída en el suelo,
y tampoco había carteles indica-
tivos de las operaciones que se
estaban desarrollando. De igual
forma, el agente comprobó que
la excavadora había deslizado
lodos conteniendo amianto en las
zonas colindantes al vertido, que
ocupa parte de la zona de servi-
dumbre y de la zona de dominio
público hidráulico del Ramabujas.

Por todo ello, solicitamos el
plan de trabajo a la Dirección
Provincial de Economía, Empre-
sa y Empleo, acogiéndonos al
derecho a la información que tie-

ne la ciudadanía en actuaciones
que tengan como objeto reparar
un daño ambiental, como es el
caso, según recoge el artículo 43
de la Ley de Responsabilidad
Ambiental. Y lo hemos vuelto a
reiterar porque no aún no hemos
tenido acceso al mismo.

Medio Ambiente
toma las riendas

En una reciente reunión con
el viceconsejero de Medio Am-
biente, Agapito Portillo, este nos
aseguró que tras las irregulari-
dades ocurridas con los residuos
con amianto junto al Ramabujas
su departamento ha decidido te-
ner más control sobre las auto-
rizaciones de este tipo de ope-
raciones, cuya competencia
está en manos de la Consejería
de Economía, Empresa y Em-
pleo.
Para ello, se comprometió a re-
visar los planes de trabajo y
comprobar sobre el terreno que
las empresas cumplen las con-
diciones que se establecen, lo
que no ocurrió en el caso de la
parcela 1 del polígono 85, donde
no hubo ningún tipo de control.

Por otra parte, mantuvimos
una reunión con el presidente de
la Confederación Hidrográfica del
Tajo, Juan Carlos de Cea, quien si-
gue manteniendo que se limpió todo
el fibrocemento del Ramabujas,
a pesar de las evidencias apor-
tadas por la asociación de que
aún contiene restos.

Invitación al vecindario del Polígono.- La Plataforma Mi Ba-
rrio sin Amianto ha organizado una charla informativa para el próxi-
mo viernes 25 de mayo, a las 19h., en el Centro Social del
Polígono, en la que informarán, en colaboración con la asocia-
ción de vecinos El Tajo, de la situación actual de las más de
90.000 toneladas de residuos con amianto vertidas de forma
incontrolada a una distancia de entre 50 y 300 metros junto a
nuestras viviendas. Estáis todas y todos invitados. Os espera-
mos. Estamos luchando por nuestra salud. ¡Acude¡

Noelia de la Cruz, concejala de Obras y Servicios:

“El Ayuntamiento va de la mano de los vecinos”
 La concejala de Obras

y Servicios Públicos Me-
dio Ambientales, Noelia
de la Cruz, señala en la
entrevista concedida a Ve-
cinos que el Ayuntamien-
to mantiene sus compro-
misos sobre los residuos
de amianto y cree que se
ha avanzado mucho para
resolver el problema. Pide
que se deje trabajar a las
administraciones, que lo
hacen con “rigurosidad y
profesionalidad”, y se
muestra tajante: “Las ad-
ministraciones están co-
ordinadas.

Vecinos
–––––––––––––––––––––––––––––––

-¿Se van a señalizar las zo-
nas con residuos de amian-
to?

-Nosotros adquirimos unos
compromisos y vamos a ser con-
secuentes con ellos. A día de hoy
hemos avanzado mucho, se está
trabajando ya en dos focos, y en
un tercero en el que se produje-
ron problemas técnicos que
aconsejaron parar los trabajos
para reanudarlos en mejores
condiciones. Creo que se ha
avanzado mucho. ¿Es suficien-
te?, pues probablemente no y
tendremos que seguir avanzan-
do en la misma línea.

Nuestros compromisos si-
guen intactos, como un segui-

miento y vigilancia de la emisión
de fibras, para lo que hemos he-
chos una campaña con unos re-
sultados y este mes, el 16 o 17
de mayo, vamos a tomar mues-
tras en los captadores que, in-
dependientemente del contaje de
fibras que resulte, vamos a en-
viar las muestras al laboratorio
de Estadios Unidos, porque es
una petición de los vecinos.

Queremos que los vecinos
estén tranquilos. La señalización
es una cosa que vendrá después.
Muchos de los trabajos autori-
zados por los organismos com-
petentes en esta materia inclu-
yen el vallado y señalización.
Además, se están haciendo ac-
tuaciones en los diferentes fo-
cos y habrá que señalizar en fun-

ción de cada foco y habrá que
ver qué mensaje ponemos.

Vamos a dejar trabajar a las
administraciones competentes,
incluso la Confederación del Tajo
ahora viene a ver la zona, y cum-
pliremos nuestros compromisos
y la zona quedará perfectamen-
te vallada y señalizada.

-¿El Ayuntamiento va a
ser vigilante para que en todo
momento se preserve la sa-
lud de los vecinos?

-Claro que sí, pero nosotros
entendemos que todas las admi-
nistraciones están actuando con
rigurosidad, profesionalidad, y
con la intención de buscar esa
solución al problema. De he-
cho, una actuación que desde
el punto de vista técnico no pa-

recía la más adecuada, a par-
tir de las reclamaciones veci-
nales se ha paralizado para
retomarla en mejores condicio-
nes.

El Ayuntamiento claro que va
a estar de la mano de los veci-
nos para que las cosas se hagan
de la mejor manera posible.

-¿Hay coordinación entre
las diferentes administracio-
nes implicadas

-Claro que sí. Coordinación
política y coordinación técnica.

Noelia de la Cruz.
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